

## LES TITULAIRES



U bas du petit tableau, intitulé : " OFFICES EXTRAORDINAIRES ", que nous dressons chaque semaine en première page de notre journal, sont régulièrement inscrits tous les Titulaires dont la fête ou la solennité doit être célébrée dans la quinzaine.

Ces indications, sont comprises par tous ceux qui ont étudié la sainte liturgie et même par un certain nombre de fidèles habitués aux choses ecclésiastiques ; mais pour les autres, le grand nombre, ne restent-elles pas à l'état de lettre morte ? évoquent-elles chez la plupart de nos lecteurs une idée suffisamment nette et claire ?

Sait-on vraiment ce que c'est qu'un Titulaire, ce qu'est la fête du Titulaire d'une église ?

Essayons de grouper ici quelques explications sommaires, assez complètes toutefois pour permettre à chacun de répondre d'une manière pertinente à ces deux dernières questions.

Personne ne l'ignore, le symbole des Apôtres nous enseigne que les âmes des justes vivant en ce monde et celles qui sont parvenues dans le ciel ou le purgatoire, forment ensemble un seul et même corps, une seule église. Touchant corollaire de la surabondance des grâces apportées par la rédemption de Notre-Seigneur Jésus-Christ : les élus interviennent donc en faveur de leurs frères voyageurs ici-bas et leurs mérites peuvent s'appliquer à nos propres besoins. De là un courant entre le ciel et la terre, de protection affectueuse de la part des esprits célestes, et de confiance et de reconnaissante vénération de la part des chrétiens.

C'est là un des points essentiels du dogme appelé la communion des saints.

C'est en même temps le fondement de la pratique universelle de l'invocation de ceux qui jouissent déjà de la vue de Dieu.

Mais la croyance à cette union si intime entre les âmes *arrivées* et les âmes *en route* a fait naître aussi, naturellement, au fond de nos cœurs, la conviction profonde que certains esprits bienheureux sont en rapport plus direct avec telle contrée, tel groupe de personnes, tel individu.

Saint Cyprien et le pape Corneille, fait remarquer un pieux auteur, obéissaient à cette belle et judicieuse conviction lorsqu'ils se promi-